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готовится к подписанию ряд договоров на раз-
работку научно-технической продукции»,— рас-
сказал господин Лужанин.

Еще одна задача кластера, помимо прикладных 
исследований в области фармакологии,— соз-
дание инновационной научно-образовательной 
среды для подготовки высококвалифицирован-
ных кадров. «Отличительная особенность центра 
кластерного развития — акцент на исследова-
тельской составляющей. В кооперации образо-
вательных, научных организаций и предприятий 
фармацевтической сферы запланировано соз-
дание научно-образовательного центра, который 
обеспечит увеличение инвестиционной привлека-
тельности Пермского края для российских и ино-
странных фармацевтических производителей»,— 
отметил ректор ПГФА.

По его словам, академия совместно с круп-
нейшими университетами Пермского края: 
Пермским государственным национальным 
исследовательским университетом (ПГНИУ), 
Пермским государственным медицинским уни-
верситетом (ПГМУ), Пермским национальным 
исследовательским политехническим универ-
ситетом (ПНИПУ) — планирует создать сетевую 
межвузовскую программу обучения специали-
стов по разработке лекарственных средств.

Пермский университет готов реализовывать 
совместные проекты в области фармакологии 
с другими региональными вузами и видит целе-
сообразность в развитии фармкластера в Перм-
ском крае. «ПГНИУ готов участвовать в этом 
партнерстве и как исследовательское сообще-
ство, и как площадка, располагающая уникаль-
ным оборудованием для определения состава 
вещества. Это оборудование применимо и для 
исследования лекарственных препаратов. Сей-
час создание собственных фармацевтических 
средств по так называемым критическим точкам 
является одним из приоритетов для нашей стра-
ны. Лабораторная база ПГНИУ также может быть 
использована для проведения исследований в 
интересах индустриальных партнеров»,— про-
комментировали перспективы сотрудничества в 
пресс-службе.

Владимир Лужанин считает, что участие в ра-
боте фармацевтического кластера может быть 
выгодным для всех заинтересованных сторон: 
«Вузы усиливают науку и ее синтез с практикой, 
предприятия получают готовые к внедрению 
технологии и научно-технологические продукты. 
Не стоит забывать и про подготовку высококва-
лифицированных кадров, ориентированных под 
условия и профессиональные требования кон-
кретного работодателя».

Отметим, что «Парма» — не первая попытка 
создания в регионе фармацевтического кластера. 
Подобное объединение краевые власти пыта-
лись создать еще в 2016 году. Тогда в качестве 
головной компании кластера рассматривался 
«Медисорб». Предполагалось также, что участие 
в работе кластера примут «Пермская химическая 
компания», ПГФА, ПГМУ, ПНИПУ, ПГНИУ и Инсти-
тут технической химии РАН. Планировалось, что 
предприятия и вузы объединятся в целях разра-
ботки отечественных субстанций для производ-
ства препаратов для анестезии, а также лечения 

сердечно-сосудистых заболеваний. Однако кла-
стер так и не был создан. Причины неудачи этого 
проекта в правительстве Прикамья и Пермской 
фармакадемии не комментируют.

Председатель Пермского регионального от-
деления «Деловой России» Дмитрий Теплов 
предполагает, что проект не удалось реали-
зовать из-за управленческих проблем. «Ре-
гиональные промышленные кластеры могут 
развиваться, если для каждого из них создана 
полноценная управляющая компания. Эта ком-
пания должна выбираться участниками кла-
стера, координировать взаимодействие между 

ними, формировать стратегию и план развития 
кластера в целом. Кроме того, эта управляющая 
структура должна обладать хотя бы минималь-
ными финансовыми возможностями. Если в 
Пермском крае появится программа по господ-
держке управляющих компаний промышленных 
кластеров, то эти объединения будут админи-
стрироваться гораздо эффективнее»,— отме-
чает эксперт.

Дмитрий Теплов добавил, что развитие фар-
мацевтического производства — перспективная 
отрасль для Пермского края. «Актуальность задач 
по импортозамещению, созданию отечественных 

лекарственных препаратов, дженериков в про-
шлом году значительно возросла. В этой сфере 
есть сложные, наукоемкие задачи, которые не-
возможно решить силами одного предприятия. А 
объединение усилий нескольких крупных произ-
водств, научных и образовательных учреждений 
может обеспечить нужные результаты — на-
ладить выпуск аналогов тех лекарств, которые 
сложно завозить из-за рубежа. Тем более что в 
Пермском крае есть современное оборудование, 
лаборатории для исследований. Например, на 
базе Института технической химии РАН»,— счи-
тает Дмитрий Теплов. n
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ПГНИУ ГОТОв сТАТь УчАсТНИКОм фАРмКлАсТЕРА И КАК ИсслЕдОвАТЕльсКОЕ сООбщЕсТвО, И КАК ПлОщАдКА, РАсПОлАГАющАЯ УНИКАльНым ОбОРУдОвАНИЕм

№92 пятница 26 Мая 2023 гОДа / кОММерсантЪ BUSINESS GUIDE / 21


